
الغانم يستقبل ممثلين عن أهالي المطلاع 
و »كويتيون بلا رواتب«

استقبل رئ��ي��س مجلس الأم���ة م����رزوق علي 
الغانم في مكتبه ام��س  ممثلين عن أهالي مدينة 
المطلاع السكنية . وطالب الممثلون خلال الاجتماع 
بضرورة الضغط على الحكومة لتسريع عملية 
تسليم البيوت كاملة خاصة في ظل ما تردد عن نية 
الحكومة ووزارة المالية تخفيض التمويل المالي 
في الفترة الحالية للمشاريع الاسكانية الامر الذي 
سيؤدي الي تخفيض عدد الطلبات التي ستسلم 
بسبب الظروف الاقتصادية الأخيرة التي نتجت 

عن أزمة وباء كورونا. 
ووع��د الغانم الحضور بالعمل حثيثا من اجل 
ايجاد صيغة تضمن سرعة التسليم كاملا وعدم 
تأجيل الطلبات بسبب طول فترة الانتظار التي 

عاني خلالها المواطنون كثيرا. 
وح��ض��ر اللقاء عضو المجلس النائب ناصر 

الدوسري.

كما استقبل رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق علي 
ال��غ��انم ف��ي مكتبه ال��ي��وم ممثلين ع��ن مجموعة 
)كويتيون بلا روات��ب( ممن لم تستكمل  إجراءات 

توظيفهم وعملهم مع بداية أزمة كورونا. 
   وأكد الغانم خلال اللقاء اهمية ايجاد حل عاجل 
وعادل لهذا الملف الذي تضرر فيه عدد كبير جدا من 
المواطنين مؤكدا ان هذه المشكلة حقيقية ومستحقة 

وعلى السلطة التنفيذية ايجاد حل سريع لها.
   وق��ال الغانم أن مجلس الأم��ة سيتعاون مع 
الحكومة لأبعد مدى لإيجاد حل لمشكلة المواطنين 

بلا رواتب. 
   وبدورهم أعرب الممثلون عن ) كويتيون بلا 
روات��ب( خلال اللقاء عن شكرهم للرئيس الغانم 

وحرصه على ايجاد حل لملفهم.
   وحضر اللقاء عضو مجلس الأمة النائب ناصر 

الدوسري.

الفضل يطالب الشيتان بتزويده بنسبة السيولة النقدية 
لدى الهيئة العامة للاستثمار خلال العشر سنوات الأخيرة

ريا�ض عواد 

اعلن النائب احمد نبيل الفضل عن 
تقديمه سؤالا الى وزير المالية   

) نص السؤال (
يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي:

-1 لما كانت استثمارات صندوق 
الأج��ي��ال القادمة تتوزع في أسواق 
الأسهم العالمية وتدار من  قبل مدراء 
م��ح��اف��ظ خ��ارج��ي��ين، وع��ل��ي��ه يرجي 

تزويدنا بالآتي:
أ - م����ع����دلات الأداء لمح��اف��ظ 
الأس����ه����م ال����ع����الم����ي����ة الم����ش����ار 
إليهامقارنة بالمؤشر المستخدم كما 
في ختام آخر سنة مالية منتهية على 
أن يتضمن ذلك كل من المعدل  السنوي 
خ��لال سنة ، المعدل السنوي خلال 
ث����لاث س���ن���وات، الم���ع���دل ال��س��ن��وي 
خ����لال ع��ش��ر س���ن���وات ب���الإض���اف���ة 
 cumulative( إل��ى الأداء التراكمي
performance( خ����������لال العشر 

سنوات.
ب - الاداء التراكمي بعد استبعاد 
نسبة %10 من الأم���وال التي تضخ 
في صندوق احتياطي الأجيال القادمة 

سنويا.
ع���ل���ى أن ت��ت��ض��م��ن الإج����اب����ة 
الم���ط���ل���وب���ة وف�����ق الم����ش����ار إل��ي��ه 
أع��لاه ب��ي��ان الأرق��ام والم��ع��دلات ل��ك��ل 
منطقه جغرافية مستثمر بها على حده 
م��ق��ارن��ة ب��الم��ؤش��ر المعتمد الخ��اص 
بها، مع أرق��ام الأداء الخاصة بمكتب 

الاستثمار في لندن.
وع��ل��ى أن ت��ك��ون جميع البينات 
المطلوب الإجابة عنها بعد احتساب 

.)net of fees( أتعاب إدارة المحافظ
2 - تزويدي بالمعلومات ال��لازم
ة عن نسبة السيولة النقدية التي 
تحتفظ بها الهيئة العامة للاستثمار 
خلال العشر سنوات الأخيرة، والعائد 
المحقق من هذه السيولة النقدية مقارن
ة بالعوائد الخاصة بمؤشرات الأسهم 

والسندات العالمية خلال هذه المدة.
3 - لم���ا ك��ان��ت ال��ه��ي��ئ��ة ال��ع��ام��ة 
للاستثمار قامت من قبلبتكليف أحد 
البيوت الاستثمارية بوضع استرات
يجيةخاصة بتوزيع الأصول وعليه 

يرجي تزويدنا بالآتي:
أ - م������ت������ى تم وض��������ع ه����ذه 
الاستراتيجية؟ وهل تم اعتمادها من 
قبل مجلس ادارة ال��ه��ي��ئ��ة؟ وم��ا هي 

تكلفة أعداد هذه الدراسة؟
ب - ه�����ل ج��رى ت��ط��ب��ي��ق ه���ذه 
الاس��ت��رات��ي��ج��ي��ة وت��اري��خ ال��ب��دء بها 

إن تم؟ م���ع ت���زوي���دن���ا بنسخة من 
الاستراتيجية المعتمدة ونسخة من 

التوزيع الحالي للأصول.
4 - قامت الهيئة العامة للاستثمار 
قبل عدة سنوات بإنشاء محفظة خاص
ة بملكيات الهيئة الاستراتيجية في 
بعض الشركات العالمية وعليه يرجي 

تزويدنا بالآتي:
أ - م��ع��دل الاداء  ال���س���ن���وي لهذه 
المحفظة مقارنة بالمؤشر المستخدم 

منذ إنشائها.
ب - ن��������س��������خ��������ة م��������ن 
الضوابط الاستثمارية لهذه المحفظة 
ون��س��خ��ة م��ن ت��ق��اري��ر ق��ي��اس نسب 
المخاطر التي تعدها الهيئة والخاصة 

بهذه المحفظة.
5 - قامت الهيئة قبل عدة سنوات 
باستثمار جزء من أم��وال الاحتياطي 
العام من خ��لال تكليف بعض م��دراء 
المح��اف��ظ الخ��ارج��ي��ين وعليه يرجي 

تزويدنا بالآتي:
 net( أ - م��ع��دلات الاداء السنوي

.)performance
ب - م��ع��دل الاداء التراكمي منذ 

.)net performance( إنشائها
ت- تزويدنا بنسخة من الضوابط ال

استثمارية الخاصة بهذه المحافظ.
ث- م����ق����دار أت���ع���اب اداره ه��ذه 

المحافظ.
6 - تعتبر  اداره الأسهم العالمية
 في الهيئة العامةللاستثمار واحدة 
من أكبر ادارات الهيئة، وعليه يرجي 

تزويدنا بالآتي: 
أ- ه��ل تم تعيين مدير متفرغ لهذه 
الإدارة منذ ترك مدير الإدارة السابق 
لعمله قبل ع��دة س��ن��وات؟ إذا كانت 
الإجابة بنعم يرجي بيان متىًتم ذلك؟

ب - ما هي الإدارات وال��دوائ��ر في 
قطاع الأوراق الم��ال��ي��ةال��ت��ي يشغلها 
مدراء بالوكالة وليس بالأصالة؟
 وم��ا ه��و تاريخ شغل هؤلاء الم��دراء 
م��ن��اص��ب��ه��م ب��ال��وك��ال��ة؟ كما يرجي 
بيان الأنظمة المتبعة في الهيئة فيما 
ي���خ���ص إج���������راءات ال��ت��ع��ي��ين ف��ي 
الوظائف الإشراقية أو ما يعادلها  في 
الدرجة، وما هي الأسس المتبعة عند 

التعيين بالوكالة أو بالأصالة؟
-7 ج�������������رى خ�������������لال ع���ه���د 
وزي���ر الم���ال���ي���ة ال���س���اب���ق تشكيل 
لج��ن��ةتح��ق��ي��ق ل��ل��ن��ظ��ر ف���ي بعض 
المخالفات التي قامت بها الإدارة الح��ا
لية للهيئة العامة للاستثمار، وعليه 

يرجي تزويدنا بالاتي : 
أ - المواضيع التي تم التحقيق بها 

من قبل تلك اللجنة.
ب - أس��م��اء الأش��خ��اص ال��ذي��ن تم 

استدعائهم حتىتنجز اللجنة عملها.
ت - ال��ن��ت��ائ��ج ال��ت��ي توصلت لها 
ال��ل��ج��ن��ة، وال��ق��رارات الم��ت��خ��ذة بناء 
ع��ل��ى ت��ل��ك ال��ن��ت��ائ��ج، م��ع ت��زوي��دن��ا 
بنسخة من التقرير النهائي وجميع 

المستندات الخاصة بالتحقيق.
8 - هل ه��ن��اك م��ن ب��ين العاملين 
ب��ال��ه��ي��ئ��ة ال��ع��ام��ة ل��لاس��ت��ث��م��ار ممن 

تج��اوز السن القانونية؟ إذا كانت 
الإجابة بنعم يرجي تزويدنا بعدد 
واسماء ه��ؤلاء العاملين ومناصبهم 
ال��وظ��ي��ف��ي��ة، وع��دد الم��س��ت��ش��اري��ن 
القانونين بالهيئة وما هي جنسياتهم؟

9 - تم قبل فتره اختيار ع��دد من 
الموظفين للعمل في مكتب الاستثمار 
الكويتي في لندن وذل��ك بعد اج��راء 
الاختبارات والمقابلات الشخصية لهم، 
وعليه يرجي تزويدنا بأسماء من تم 
اختيارهم، وترتيب نتائج الاختبارات 
الخ��اص��ة بجميع الاس��م��اء المتقدمة 
ل��ل��ع��م��ل ف���ي م��ك��ت��ب الاس��ت��ث��م��ار في 
لندن؟ وهل تم اختيار أفضل المتقدمين 
وفقاً لنتائج الاخ��ت��ب��ار والم��ق��اب��لات 

الشخصية؟
10 - ه���ل تم ان���ه���اء ع��م��ل م��دي��ر 
ادارة الأس��ه��م ومدير إدارةالسندات 
في مكتب الاستثمار في لندن بشكل 
مفاجئوفوري، لذا يرجي بيان أسباب 

الاستغناء عنهما بهذه الصورة
من جهة اخرى طالب النائب احمد 
الفضل وزي��ر المالية ب��راك الشيتان 
ومسؤولي الإدارة العامة للجمارك 
ب��وق��ف ال���زي���ادات غير الم��ب��ررة على 
الطلبات والشحنات الدولية التي 

يطلبها أفراد من داخل الكويت.
واوض�����ح ال��ف��ض��ل ف���ي ت��ص��ري��ح 
بمجلس الأمة مؤخرا  ان تلك الزيادات 
وصلت الى ما يعادل 28% من سعر 
السلعة، معتبرا ان هذا الأمر مبالغ فيه 

ويحتاج الى اعادة نظر .
وب���ين ال��ف��ض��ل ان تح��ص��ي��ل تلك 
ال��رس��وم لصالح الشركة الوسيطة 
هو استغلال لحاجة الناس في وقت 
الأزمات، مطالبا من يشتري اون لاين 
بعرض الفاتورة والرسوم من خلال 
وسائل التواصل الاجتماعي لتنبيه 

المسؤولين في الدولة لهذا الخلل.
وقال الفضل ان الشركات الوسيطة 
التي تعاقدت معها الادارة العامة 
للجمارك تهدف لتحسين العمل وليس 
لاس��ت��ن��زاف ج��ي��ب الم��واط��ن ب��رس��وم 
مبالغ فيها، مشيرا الى انه يمتلك كل 
المستندات الدالة على الزيادة الكبيرة 
في رسوم الجمارك، مطالبا المسؤولين 

بمراجعة هذا الأمر بجدية.
م��ن جهة اخ���رى اك��د الفضل عدم 
صحة ما يتردد عن اصابته بكورونا، 
مشيرا الى ان نتائج الفحص الأخيرة 
ج���اءت سلبية وان���ه يباشر مهامه 
وحضر اجتماع اللجنة التعليمية التي 

عقدت أمس الاثنين

احمد نبيل الفضل 

4alwasat.com.kw

السبيعي: لجنة التحقيق في مخالفات القطاع النفطي تستكمل مناقشة التجاوزات 
قال النائب الحميدي السبيعي:  إجتمعت امس  لجنة التحقيق في مخالفات القطاع النفطي مثل التعيين والترقيات والمخالفات المالية والإدارية وتم إتخاذ قرار في كثير من التجاوزات وستستكمل اللجنة 

اليوم النظر في باقي التجاوزات تمهيداً للإعلان عن نتيجة التحقيق وتقديم تقرير متكامل
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مرزوق الغانم واهالي المطلاع 

محمد الدلال 

الدلال: ضبط 
غاسلي الأموال وتجار 
البشر إيجابي.. المهم 
ألا يكون مؤقتاً

ق��ال النائب محمد ال��دلال إن تكرر قيام 
السلطات المختصة بضبط عصابات أو 
شخصيات مرتبطة بجرائم غسل أم��وال 
أو ب��ج��رائ��م الاتج���ار بالبشر والإق��ام��ات 
ظاهرة إيجابية كبيرة وخطوة في الاتجاه 
الصحيح تشكر عليها الحكومة والاجهزة 
الامنية، مضيفا » المهم جدا ألا تكون مؤقتة 

ومهم جدا ان تكون سياسة دائمة

عبدالكريم الكندري 

عبدالكريم الكندري 
يشيد بتحويل 
متهمي الصندوق 
الماليزي للنيابة 

اكد النائب د. عبدالكريم الكندري: على 
ان تحويل متهمي قضية الصندوق الماليزي 
للنيابة والقضايا الأخ��رى اج��راء حتمي 
كونها ج��رائ��م غسيل أم���وال لكن بسبب 
حجمها فقد صاحبتها جرائم فساد تستوجب 
على الحكومة التحقيق واحالة المتسترين 
عليها لسنوات ابتداء من الخارجية والبنك 
المركزي ووحدة التحريات حتى أمن الدولة.

محمد هايف 

 هايف: 
الديوان الأميري 
لم يطلب من أحد 
بناء نصب تذكاري 

ق��ال النائب محمد هايف  المطيري انه 
ورده  ج��واب على س��ؤال برلماني  ك��ان قد 
قدمه في وقت سابق يستفسر فيه عن اذا 
كان الديوان الاميري يطلب من الشركات او 

الاشخاص بناء نصب تذكاري 
وق��ال هايف ان ال��رد اف��اد  ب��ان الديوان 
الأميري لم يطلب من الشركات أو الأشخاص 
بناء نصب تذكاري لصاحب السمو سواء 

داخل أو خارج الكويت

العدساني يجدد رفضه الدين العام 
ويطالب بتعديل آلية التحاسب 
وتبادل الأصول بين صندوقي 
الأجيال والاحتياطي العام

جدد النائب رياض العدساني رفضه للتوجه الحكومي 
بإقرار مشروع الدين العام والاقتراض من الخارج مطالبا 
ب��ض��رورة تعديل آلية التحاسب وت��ب��ادل الأص��ول بين 

صندوقي الأجيال القادمة والاحتياطي العام.
وقال العدساني في تصريح صحفي في مجلس الأمة أن 
صندوق الأجيال القادمة يقف على أرض صلبة الا ان هناك 
نقص في سيولة صندوق الاحتياطي العام وذلك بسبب 
سوء الإدارة المالية، مشيرا إلى أن السيولة في صندوق 
الاحتياطي العام كانت مليار و300 مليون دينار ووصلت 

الان ٧00 مليون دينار . 
واض��اف ان��ه لا يوجد عجز مالي انم��ا يوجد عجز في 
الإدارة الحكومية فيما يخص وزير المالية لافتا الى أنه أكد 

هذا الأمر في الاستجواب السابق ومستمر فيه.
 وش���دد ال��ع��دس��ان��ي ع��ل��ى ض����رورة ت��ع��دي��ل م��رس��وم 
التحاسب وتبادل الاصول بين صندوقي الاجيال القادمة 
والاحتياطي ال��ع��ام بهدف توفير السيولة ال��لازم��ة ، 
والابتعاد كليا عن الدين العام وألا تكون المعالجة من خلال 

طلب قرض دولي حتي لا تكون الأمور أكثر كارثية.
وطالب العدساني سمو رئيس مجلس الوزراء بتحمل 
مسؤولياته ك��ون ه��ذا الأم��ر يتعلق بمعيشة المواطنين 
ورواتبهم مؤكدا ض��رورة أخ��ذ جميع الاقتراحات التي 
قدمها في رسالته التي قدمها في شهر يونيو 2020 بعين 

الاعتبار.

.. ومستقبلاً ممثلي »كويتيون بلا رواتب«


